
本报讯 睢阳区的姚先生4月4日求助《鲁超帮办》称，
“宜兴路万堤河桥至今没有完工，以前听说只要新桥施工
完毕，长征路至平原路之间的宜兴路就能够开通公交车
了。但是因为万堤河桥迟迟不能完工，至今这段宜兴路都
没有公交车运行。”

“宜兴路万堤河桥已经修了很久了，至今没有完工。”
姚先生说，以前万堤河桥是座危桥，而且桥面也很窄，无法
开通公交车。旧桥拆除后，修建的新桥比较宽。完工之后
桥面宽度和宜兴路宽度一致，就可以开通公交车了。

姚先生说，希望宜兴路万堤河桥能够早日完工，早日
通行公交车。“河西侧还有多个家属院和小区，都希望能够
开通公交车，给大家出行带来方便。”

4月10日，记者就此采访了睢阳区市政建设局市政股
股长陈长明。他称，万堤河桥虽未完工，但已对桥两侧的
顺坡和桥栏等进行了处理，满足了车辆过往的需要。虽然
桥栏还没有安装，但是考虑到安全等方面的原因，修建了
围挡。“围挡封闭得很完善，不会有安全隐患。只要不在桥
上停车，车辆过往不存在问题。”

此后，记者在宜兴路万堤河桥看到，该桥东西两侧确
实已经修好了顺坡，也设置了围挡。因为没有栏杆，围挡
可以起到安全防范的作用（如图）。

但是在该桥南半幅桥面上，记者看到停放了许多汽
车，占去了近一半的桥面。

4月15日，记者就此采访了市公共交通有限公司常务
副总经理张维峰。他说，虽然宜兴路万堤河桥已经可以通
车，但是该桥的宽度达不到公交车通行的要求。

“桥面宽度不够，无法双向过车。”张维峰说，如果该段
宜兴路开通公交车的话，将会是大型车辆，而新修的宜兴
路万堤河桥的宽度，无法满足大型公交车双向开行的要
求。“此外，长征南路向西一直到平原路之间的宜兴路，道
路宽度也不足，而且在上下班的高峰期容易出现堵车，所
以目前是无法开通公交车的。”
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本报讯 4月22日是世界法律日，为了给我市律师
一个集中展示业务成果、交流工作经验的平台，20日
上午，由商丘市律师协会联合京九晚报社、九三学社
商丘市委共同主办，建业·总部港和商丘易商网共同
承办的“新时代、新使命、新担当”商丘律师发展论
坛在建业·总部港营销中心举办。近百名法律界人士
济济一堂，他们通过演讲、沟通、交流，发表了自己
的真知灼见，让每一个在场的人受益匪浅。

京九晚报执行总编秦培林说，作为一份根植于市
民的生活报，京九晚报一直积极服务社会各行各业，
不仅每周都推出法治专版，崔向东律师还专门开设了
专栏。多年来，京九晚报已经成为宣传法律的主阵
地，希望各大律师事务所能够多与京九晚报展开合
作，晚报将会不遗余力为大家做好服务。听了秦培林
慷慨激昂的致辞，台下爆发出一阵阵热烈的掌声。

商丘市司法局党组成员、副局长、商丘市律师
行业党委书记户念语也参与了此次论坛，他说，法
律让强者面对公正，弱者得到保护，在习近平总书
记提出“依法治国”的今天，律师行业迎来黄金发
展期，律师的人数也在不断增加，现在我国已有律
师 42.3万名，特别是许多年轻力量的加入，更是让
这一行业充满了生机。他希望所有的律师都能记住
三句话：第一是坚持正确的政治方向，第二是坚持
法律至上的法制精神，第三是树牢“以人为本”的
服务理念。记者看到，许多律师拿出本子，认真地

记下了这段话。
九三学社商丘市委主委张春华曾经是一位资深记

者，也是律师家属，她从家庭层面和社会层面分享了
作为一名律师家属的幸福感。她说，在京九晚报工作
期间，她采写了大量的舆论监督稿件，正是有了做律
师的丈夫朱汉东的把关，她在《商丘日报》《京九晚
报》上刊发的上百篇舆论监督稿件，没引发一起法律
诉讼。在日常生活中，她还目睹了丈夫作为一名职业
律师的社会担当，接听陌生人的电话，为他们提供法
律方面的解答，帮他们排忧解难，这都是社会责任感
的一种表现。

张春华还热情邀请大家进入九三学社这个大家
庭，她说，商丘九三学社现有社员190人，副高职称占
比 70%以上，社员大多来自高校和医疗、科技界，也
有不少法律界人士，他们充分发挥自身优势，积极建
言献策，为我市乃至全省的经济工作作出了贡献。

在律师分享环节，河南向东律师事务所主任崔向
东分享的《律师在优化营商环境方面的责任与担当》、
河南宇言律师事务所律师王晓一分享的《高校兼职律
师的社会责任》、河南梁园律师事务所合伙人蒋举功分
享的《律师在担任政府法律顾问方面的责任与担当》
等，均赢得了大家的热烈掌声，也引发了大家的深层
讨论。这是一次面对面的对话，更是一次律师行业的
专题交流，思想交锋、观点碰撞、学术争鸣。

京九晚报全媒体首席记者 戚丹青

本报讯 本周一将迎来世界地球日。2019年世界地
球日的活动主题是“珍爱美丽地球，守护自然资源”。
本周天气应了谷雨这个名字，谷雨过后雨连连。因为
有雨水的打压，本周气温不是太高，但夏阳高照的日
子不会太远，霜雪和寒潮基本结束，“冷空气”放慢了
脚步，从北风呼啸变为凉风习习。本周最高气温
25℃，最低气温11℃。

世界地球日，即每年的 4月 22日，它是一项世界
性的环境保护活动。2009年第63届联合国大会决议将
每年的4月22日定为“世界地球日”。活动宗旨是唤起
人类爱护地球、保护家园的意识，促进资源开发与环
境保护的协调发展，进而改善地球的整体环境。我国
从20世纪90年代起，每年都会在4月22日举办世界地
球日活动。作为人类现代环保运动的开端，“地球日”
活动推动了多个国家环境法规的建立。地球日活动的

举行，有效推动了世界环境保护事业的发展。
目前，我市小麦即将进入抽穗期，对水分的需求

较为敏感。因前期降水充足，当前我市墒情适宜，可
利用近期晴好天气配合墒情追施有机肥，促进冬小麦
后期生长，继续加强小麦病虫草害的监测与防治工
作。尤其是田间湿度较大的地区要及时清除田间杂
草，并密切关注小麦纹枯病、条锈病等危害较大的病
害的发生发展，适时进行喷药防治。

具体预报如下：22日，星期一，阴有小到中雨，
15℃/20℃； 23 日，星期二，阴有小到中雨， 14℃/
25℃；24日，星期三，小雨停止转多云，14℃/27℃；
25日，星期四，阴有小到中雨，13℃/19℃；26日，星
期五，多云，11℃/19℃；27日，星期六，阴天，13℃/
23℃；28日，星期日，阴有中雨，14℃/21℃。

京九晚报全媒体记者 杨旭华

在市民董先生提供的多段视频中，记者看到一辆皖A
牌照的黑色雪铁龙C5轿车中冒出浓烟和火头，而一名身
穿公交车驾驶员制服的男子则拎着灭火器对起火轿车进
行扑救……

“今天早上7点50分左右，我开车路过平原路与珠江
路交叉口向南约200米路西侧的时候，看到路边停放的一
辆黑色轿车发生自燃了，浓烟不停地从车内飘出来……”
4月18日，市公共交通有限公司106路公交车线路管理员
高春潮对记者说，他看到轿车内没有人员，应该是自燃起
火的。当时轿车的驾驶员面对自燃的车辆束手无策，不知
道如何是好。

“电路短路自燃后，汽车的车门无法解锁，我告诉驾
驶员赶快拿路边的砖块把玻璃砸碎进行扑救。”高春潮
说，当时该车的驾驶员将汽车停放在路边后去附近的公
厕上厕所，没想到刚停住不久的轿车自燃了。“驾驶员砸
烂了驾驶座的车窗玻璃后，我让他赶快打开引擎盖，把电
瓶上面的线路切断。虽然找到了小型的灭火器，但根本不
管用。”

虽然断开了电路，但是自燃的轿车不但继续冒出浓
烟，还冒出了火头。公厕旁边就是一个加油站，形势十分
危急。高春潮说，他接连拦了多辆过往的小车，并没有借
到灭火器。“小车上大都没有灭火器，正巧这个时候我看
到了陈金泽驾驶的 106路公交车驶了过来，就赶忙喊住

他，将车上的灭火器拿下来。”
高春潮说，106路公交车是大型公交车，车上备有两

个大号的灭火器。喊住了正驾车经过的陈金泽后，他们将
车上的两个灭火器拿下来对自燃的轿车进行扑救。“第一
个灭火器喷完了干粉也没能扑灭火势，第二个喷完之后
才把火扑灭。”

高春潮说，他和陈金泽一起，用公交车上的灭火器很
快就扑灭了自燃的轿车。“整个过程也就四五分钟，很
快。”

管理员高春潮和106路车长陈金泽的果敢之举，不仅
为车主马先生减少了损失，也确保了附近加油站的安全。

马先生对临危不惧、挺身而出的两位公交好心人表
示深深的敬佩，事后他要拿出5000元现金表示谢意，被高
春潮婉言拒绝。

当日下午，车主马先生告诉记者，他将该车停在平原
路西侧后，去附近的公厕如厕。刚进入公厕就听到轿车的
报警器响了起来，等他赶到路边的时候，轿车已经自燃了
起来。“非常感谢公交公司的线路管理员和车长帮忙灭
火，虽然修车需要两万多块钱，但如果不是他们帮忙的
话，这辆才开了三四年的轿车恐怕就要烧成铁架子了，那
损失起码要十多万元了。”

文/京九晚报全媒体首席记者 鲁超
（图片由高春潮提供）

商丘律师发展论坛

大咖齐聚 共话律师业发展

阴雨连连 凉风习习一周天气展望

多亏好人出手 否则轿车就成了铁架子
公交车线路管理员和车长帮忙灭火，为车主减少了损失

最美最美
商丘人商丘人 本报讯 4月18日早上，一辆停放在平原路的轿车突然自

燃。就在车主束手无策的时候，路过的公交车线路管理员和
车长伸出援手，帮忙灭火。

陈金泽正在灭火


